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Введение. В мире первичная заболеваемость онкологическими заболеваниями составляет 
143 случая на 100 тыс. населения, а в РФ этот показатель значительно превышает средне-
мировые значения. Экономический ущерб от онкологических заболеваний в России достиг в 
2015 г. более чем 90 млрд, а к 2020 г., по прогнозам, мог возрасти до 200 млрд рублей.

Материалы и методы. В работе использовались данные формы № 12 федерального ста-
тистического наблюдения «Сведения о числе заболеваний, зарегистрированных у пациентов, 
проживающих в районе обслуживания медицинской организации» за период с 2008 по 2019 гг. 
Применялись математический, библиографический и статистический методы.

Результаты. Уровень онкологической заболеваемости в Краснодарском крае растет так 
же, как и в целом по Российской Федерации. По данным популяционного ракового регистра 
Краснодарского края показатель заболеваемости раком за последние десять лет (2010–2019 гг.) 
увеличился на 23,2% и составил в 2019 г. 479,5 на 100 000 населения (в РФ - 425,5), что в 
значительной мере определено неблагоприятным направлением демографических процессов 
в популяции края. «Грубый» показатель заболеваемости на 100 000 мужского населения со-
ставил в 2019 г. — 414,6, с 2008 г. этот показатель вырос на 18,7%, а стандартизованный 
(295,6) — на 6,2%. «Грубый» показатель заболеваемости на 100 000 женского населения со-
ставил 478,9 (прирост на 23,9%), а стандартизованный — 427,6 (прирост на 16,2%) по срав-
нению с 2008 г. Ведущими локализациями в общей структуре онкологической заболеваемости 
в 2019 г. являются кожа (16,2%), молочная железа (10,4%), трахея, бронхи, легкое (10,2%), 
предстательная железа (7,8%), ободочная кишка (7,0%), гемобластозы (4,8%), прямая кишка 
(4,8%) и желудок (4,2%).

Обсуждение. Онкологическая заболеваемость — одна из важнейших составляющих ком-
плексной оценки здоровья населения, а ее анализ необходим для управленческих решений на 
всех уровнях организации работы системы здравоохранения. В этой связи показатели онко-
логической заболеваемости являются одним из критериев качества работы онкологических 
организаций.

Заключение. Рост заболеваемости населения Краснодарского края злокачественными ново-
образованиями (ЗНО), а также территориальная неравномерность распространения этих за-
болеваний, являются отражением не только продолжающейся тенденции старения населения, 
сохраняющегося влияния неблагоприятных факторов внешней среды и урбанизации, но и от-
сутствия эффективных путей первичной профилактики. Помимо перечисленных выше причин 
отмеченный рост онкологической заболеваемости был также связан с внедрением новых диа-
гностических технологий, информированностью населения и доступностью специализированной 
медицинской помощи.
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Introduction. In the world, the primary incidence of cancer is 143 cases per 100 thousand of the population, and in the Rus-
sian Federation this figure is significantly higher than the global average. The economic damage from cancer for Russia reached 
more than 90 billion rubles in 2015, and by 2020, according to forecasts, could increase to 200 billion rubles.

Materials and methods. The work used data from the form № 12 of the federal statistical observation «Information on the 
number of diseases registered in patients living in the area of service of a medical organization» for the period from 2008 to 
2019. Mathematical, bibliographic, and statistical methods were used.

Results. The level of cancer incidence in the Krasnodar Territory is growing in the same way as in the whole of the Russian 
Federation. According to the population cancer register of the Krasnodar Territory, the cancer incidence rate over the past ten 
years (2010–2019) increased by 23.2% and amounted to 479.5 per 100 000 population in 2019 (in the Russian Federation — 
425.5), which is largely determined by the unfavorable direction of demographic processes in the population of the region. The 
«rough» incidence rate per 100 000 male population was 414.6 in 2019, since 2008. this indicator increased by 18.7%, and 
the standardized (295.6) — by 6.2%. The «rough» incidence rate per 100 000 female population was 478.9 (an increase of 
23.9%), and the standardized — 427.6 (an increase of 16.2%) compared to 2008. The leading localities in the overall structure 
of cancer incidence in 2019 are the skin (16.2%), breast (10.4%), trachea, bronchi, lung (10.2%), prostate (7.8%), colon (7.0%), 
hemoblastosis (4.8%), rectum (4.8%) and stomach (4.2%).

Discussion. Cancer incidence is one of the most important components of a comprehensive assessment of public health, 
and its analysis is necessary for management decisions at all levels of the organization of the health system. In this regard, the 
indicators of cancer incidence are one of the criteria for the quality of work of cancer organizations.

Conclusion. The increase in the incidence of malignant neoplasms among the population of the Krasnodar Territory, as well 
as the territorial unevenness of the spread of these diseases, reflects not only the continuing trend of population aging, the 
continuing influence of adverse environmental factors and urbanization, but also the lack of effective ways of primary preven-
tion. In addition to the reasons listed above, the increase in cancer incidence was also associated with the introduction of new 
diagnostic technologies, public awareness and the availability of specialized medical care.
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